

Instituto Nacional de 2.^a Enseñanza
de Córdoba

Memoria

leída en el solemne acto de apertura del curso
de 1926 a 1927 acerca de su estado en el
— curso académico de 1925 a 1926 —

POR

D. Rafael Vázquez Aroca
Catedrático Numerario y Secretario



1927

Tipografía Artística.-San Alvaro, 17
CORDOBÁ

C
-695

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza
de Córdoba

RAC
3
17695

Memoria

leída en el solemne acto de apertura del curso
de 1926 a 1927 acerca de su estado en el
— curso académico de 1925 a 1926 —

POR

D. Rafael Vázquez Aroca

Catedrático Numerario y Secretario



R. A. C.
BIBLIOTECA

R. 17.695

I. 15582929

B. 17288666

1927

Tipografía Artística.-San Alvaro, 17
CORDOBA

MEMORIA

EXCELENTÍSIMO SEÑOR:

Una vez más, señores, como desde hace ya quince años, tengo la honra de ocupar este sitio, para cumplir con el precepto reglamentario de dar cuenta, en el solemne acto de la apertura del nuevo año académico, de la vida docente del Instituto, durante el curso que terminó ayer.

Como siempre, espero que la benévola y cortés indulgencia que en años anteriores habeis otorgado a mi trabajo, perdonando la aridez y monotonía de su estilo; y lo poco ameno del contenido, limitado, por mandato imperativo de la Ley, a un puro trabajo estadístico, no ha de faltarme en éste. Yo, en cambio, a fin de hacérselo lo menos molesto procuraré acortarlo todo lo posible, limitándolo a lo estrictamente reglamentario.

Variaciones del personal

Si bien han sido escasas las variaciones del personal, de que he de daros cuenta en este acto, hay en cambio, alguna bien sensible, puesto que ha hecho desaparecer, para siempre, de entre nosotros, a un buen compañero y amigo, y a un excelente profesor, que durante seis años compartió con nosotros las difíciles y casi siempre ingratas tareas de la enseñanza. Me refiero a la muerte del catedrático de lengua y literatura castellana D. Luis Arnáiz y Hernández, ocurrida el día 22 de Diciembre de 1925, a una edad, en la que tras una traidora enfermedad, quizás debido al exceso de trabajo intelectual, parecía ofrecerle todavía muchos años de vida, para bien de la enseñanza, a la que había consagrado toda su energía y todos sus desvelos. La muerte ha hecho desaparecer al amigo y al compañero, pero su recuerdo siempre vivirá entre nosotros y seguramente también entre los que fueron sus alumnos.

Para su vacante, fué nombrado, por concurso de traslado y por Real orden de 26 de Febrero de 1926, el Sr. D. José Manuel Camacho Padilla, que se posesionó de su cátedra en este Instituto el día 16 de Marzo del año actual.

Justo es que yo trate en este acto y en pocas líneas, de presentaros la personalidad pedagógica del señor Camacho Padilla: hombre de gran cultura y sólida ilustración; orientado a la moderna en la enseñanza, de grandes entusiasmos por su profesión y de sin igual cariño por los alumnos, a los que mira como algo propio, como lo

que realmente son, como hijos espirituales del que sabe ser su maestro; en los pocos meses que lleva entre nosotros ha sabido captarse el cariño y la consideración, no sólo de sus compañeros de Claustro, sino el de sus alumnos, que lo consideran y lo quieren como al amigo que los guía por el camino del saber, apartando de la senda a recorrer todo cuanto pueda representar dificultad o aridez, que entorpezca o dificulte la marcha; los proyectos de excursiones escolares que ya inició el curso anterior, y que despertaron gran entusiasmo y dieron excelentes frutos entre sus discípulos, y la asociación de antiguos alumnos, que seguramente desarrollará en el presente curso, han de contribuir poderosamente, no sólo a intensificar los efectos de la enseñanza, sino a que la labor docente del Instituto, algo desconocida, y aun algo encarnecida a veces, con intenciones poco confesables, recupere en el concepto social el alto lugar que merece.

También el número de ayudantes en la Sección de Ciencias se ha aumentado durante el curso anterior, a fin de atender a las necesidades de la enseñanza, originadas entre otras razones por el aumento creciente de matrícula oficial que el año anterior alcanzó a 466 alumnos, con el nombramiento hecho por el señor Director, previo acuerdo del Claustro y autorización de la Superioridad, a favor del señor don Antonio López Vela, que desinteresadamente viene a prestar su valiosa cooperación en las tareas docentes, y al que el Claustro da por mi conducto las gracias en este solemne acto, así como a los que ya desde cursos anteriores venían prestándonos su concurso.

Matrícula Oficial

En el curso de 1925 a 26 a que se refiere esta Memoria, se matricularon oficialmente en este Instituto, un total de 466 alumnos, con 2.155 inscripciones de matrícula, en la forma que se detalla a continuación:

É P O C A	NÚMERO DE ALUMNOS			NÚMERO DE INSCRIPCIONES		
	Varones	Hembras	TOTAL	De Honor	Ordinarias	TOTAL
Mes de Septiembre de 1925, matrícula ordinaria	421	38	459	103	2.029	2.132
Mes de Octubre de 1925, matrícula extraordinaria	7	0	7	0	23	23
Totales	428	38	466	103	2.052	2.155

Lo que representa con respecto al curso anterior un aumento de 59 alumnos y 254 inscripciones.

Durante el curso hubo el siguiente movimiento de matrículas.

	NÚMERO DE ALUMNOS			NÚMERO DE INSCRIPCIONES		
	Varones	Hembras	TOTAL	De Honor	Ordinarias	TOTAL
Trasladados de otros Institutos al de Córdoba	1	0	1	0	5	5
Trasladados del de Córdoba a otros Institutos	3	0	0	0	9	9

Resultando por consiguiente al final del curso, un total de 464 alumnos con 2.151 inscripciones.

Matrícula no oficial no Colegiada

En la enseñanza no oficial no colegiada o libre, como generalmente suele llamarse, y única que en unión de la oficial, existe en este Instituto, se matricularon, durante el curso de 1925 a 1926 los alumnos que se detallan a continuación:

É P O C A	NÚMERO DE ALUMNOS			NÚMERO DE INSCRIPCIONES		
	Varones	Hembras	TOTAL	De Honor	Ordinarias	TOTAL
Convocatoria de Enero de 1926.	3	0	3	0	5	5
» » Abril »	133	16	149	7	493	500
» » Agosto »	61	4	65	2	142	144
Totales	197	20	217	9	460	649

De modo que en esta clase de enseñanza, hay con respecto al curso anterior un aumento de 39 alumnos y de 51 inscripciones.

RESULTADOS DE LA ENSEÑANZA

Exámenes ordinarios (Enseñanza Oficial)

Durante la última decena del mes de Mayo se efectuaron 1.979 exámenes de asignaturas, de los alumnos de enseñanza oficial (prescindiendo de la gimnasia, que como es sabido se aprueba sin examen, mediante certificación del profesor titular de la asignatura); habiendo sido previamente eliminados de las listas de admisibles a los

exámenes ordinarios los alumnos correspondientes a 292 inscripciones, o sea el 14,75 % de las resultantes a fin de curso. El resultado de estos exámenes fué el siguiente:

Sobresalientes	302 o sea el 18,57 %
Notables	407 » » 25,03 »
Aprobados	824 » » 50,67 »
Suspensos	93 » » 5,72 »
No presentados	61 » » 3,61 »
Eliminados, suspensos y no presentados	446 » » 22,53 »

Por lo tanto, ganaron el curso en la época ordinaria del mes de Mayo, los alumnos correspondientes a 1.533 inscripciones, o sea el 77'47 % del total.

Exámenes extraordinarios (Enseñanza Oficial)

Durante el mes de Septiembre que acaba de transcurrir, se efectuaron 308 exámenes de los alumnos oficiales que resultaron pendientes de aprobación en el mes de Mayo, habiendo merecido el siguiente resultado:

Sobresalientes	0 o sea el 0,0 %
Notables	0 » » 0,0 »
Aprobados	254 » » 82,4 »
Suspensos	54 » » 17,5 »
No presentados	133 » » 30,2 »
Total de suspensos y no presentados	187 » » 42,4 »

De modo, que ganaron en definitiva el curso, en la enseñanza oficial, los alumnos correspondientes a 1.792 inscripciones, o sea el 90,5 % del total resultante a fin de curso.

Exámenes ordinarios (Enseñanza no Oficial no Colegiada)

Durante el mes de Junio último, se efectuaron 456 exámenes de los alumnos de esta clase de enseñanza, mereciendo de los Tribunales respectivos el siguiente resultado, prescindiendo de la gimnasia por las razones anteriormente hechas:

Sobresalientes	52 o sea el 13,40 %
Notables	75 » » 19,33 »
Aprobados	179 » » 46,13 »
Suspensos	82 » » 21,14 »
No presentados	68 » » 14,91 »
Suspensos y no presentados	150 » » 32,89 »

Por lo tanto, en esta clase de enseñanza ganaron el curso en la época ordinaria los alumnos correspondientes a 306 inscripciones, o sea el 67,11 % del total.

Exámenes extraordinarios (Enseñanza no Oficial no Colegiada)

Durante el mes de Septiembre que terminó ayer, se efectuaron 213 exámenes de los alumnos de esta clase de enseñanza que resultaron pendientes de aprobación en el mes de Junio, más los que se matricularon en la convocatoria de Agosto, con el siguiente resultado.

Sobresalientes	13 o sea el 6,1 %
Notables	32 " " = 15,0 "
Aprobados	135 " " = 63,4 "
Suspensos.	33 " " = 15,5 "
No presentados	73 " " = 25,5 "
Suspensos y no presentados	106 " " = 17,9 "

De modo que en la enseñanza no oficial no colegiada ganaron el curso entre las dos convocatorias los alumnos correspondientes a 486 inscripciones, o el 82,1 % del total.

Exámenes de Enero

A los exámenes de *gracia* del mes de Enero concedidos para los alumnos a los que les faltan una o dos asignaturas para terminar su grado de enseñanza y que les hubieren quedado pendientes de aprobación en el curso anterior, se acogieron en el Instituto dos alumnos de enseñanza oficial con dos inscripciones que merecieron la aprobación de los Tribunales respectivos; y tres alumnos con cuatro inscripciones, en la enseñanza libre, de las cuales uno no compareció al acto del examen, habiendo los otros dos merecido la aprobación de las asignaturas en que se matricularon.

Exámenes de ingreso

En el curso de 1925 a 26, solicitaron el examen de ingreso, necesario para cursar los estudios de la Segunda Enseñanza, 247 alumnos, obteniendo el siguiente resultado en las dos épocas ordinaria y extraordinaria.

ÉPOCA	INSCRIPCIONES			Pendientes	Número de exámenes	Aprobados	Suspensos	No presentados
	Varones	Hembras	TOTAL					
Extraordinaria	120	19	139	3	134	120	14	6
Ordinaria	102	6	108	20	122	90	32	6
Totales	222	25	247	23	256	210	46	12

De donde resulta que logran ingresar en la Segunda Enseñanza 209 de los aspirantes, o sea el 85 % del total entre las dos convocatorias, ordinaria y extraordinaria.

Premios

De las 302 inscripciones de matrícula oficial y 65 de la libre, cuyos alumnos obtuvieron la honrosa calificación de sobresaliente, 153 merecieron la distinción de premio con opción a una matrícula de honor; de los 209 alumnos aprobados en ingreso, entre las dos convocatorias, 9 solicitaron tomar parte en los ejercicios de oposición al premio; habiéndolo merecido a juicio del Tribunal 2 de los aspirantes, que empezarán el Bachillerato ostentando matrícula de honor en todas las asignaturas del primer curso.

Mejoras y conservación del edificio

No obstante lo exíguo de la consignación de material y demás gastos, la misma que desde hace muchos años, no obstante el encarecimiento de la vida y de todos los artículos; consignación siempre escasa, y mas aún, no sólo por la razón antes dicha, sino por el aumento, cada año creciente, de la matrícula oficial que impone nuevos gastos, para dotar a las aulas de asientos en los que con la menor molestia e incomodidad puedan colocarse los alumnos que a ellas concurren, y que en algunas pasan de ciento, se han realizado algunas obras y mejoras de importancia.

Se ha construído un grupo de urinarios y retretes water-clos para los alumnos, dotado de amplia ventilación y abundante agua para la limpieza, con solería de baldosines de cemento, alicatado en las paredes hasta dos metros de altura; y se ha recompuesto el que había contiguo a la habitación destinada a las alumnas, conduciendo las aguas de evacuación de ambos por un amplio caño a un pozo absorbente, hasta tanto que una vez que el Municipio efectúe el saneamiento de la calle de Diego León, se pueda hacer la acometida a la alcantarilla general.

Aparte de esto, se han realizado todas las obras de blanqueo, recorrido de tejados y restauración de los desperfectos de paredes y solerías, siempre de consideración en un edificio tan grande como este, y al que diariamente concurren cerca de quinientos alumnos, se ha de mantener en las condiciones de aseo e higiene que deben resplandecer en todo lugar dedicado a la enseñanza y que siempre han sido características en esta casa.

También hubo necesidad, en el curso anterior, de aumentar el número de bancas en casi todas las aulas, a causa del considerable aumento de alumnos que diariamente tenían que asistir a ellas, debido al creciente aumento de matrícula oficial que viene habiendo desde hace tres años.

Material de Enseñanza

Dicho se está, que dada la penuria económica en que siempre nos desenvolvemos, y dado lo cuantioso de los desembolsos necesarios para las obras a que antes hice referencia, no se ha podido hacer grandes adquisiciones de material de enseñanza; solo se ha podido adquirir, a más de continuar con la suscripción de las revistas científicas y literarias de cursos anteriores, los productos químicos y reactivos necesarios para los laboratorios y clases prácticas, y algunas obras para la Biblioteca.

Donativos

Como en años anteriores, se han recibido algunos donativos, de obras y folletos para la Biblioteca y de ejemplares para los museos y gabinetes, cuyas listas detalladas no leo en estos momentos para no cansaros demasiado y por ir reseñados en los cuadros correspondientes de esta memoria, limitándome aquí a expresar las gracias y el agradecimiento del Claustro a los generosos donantes.

Observatorio meteorológico

Durante el año escolar que terminó ayer, lo mismo que en los anteriores, desde hace ya más de 29 años, se ha continuado efectuando, por el personal afecto al mismo, la observación de los diferentes datos meteorológicos y facilitándose los resultados, no sólo al Observatorio Central y al Aereodromo Militar de Sevilla, a los que reglamentariamente se remiten por telégrafo dos veces al día, a más de los estados mensuales, sino a la prensa local y a cuantas personas y entidades los han solicitado.

Situación económica

Tanto en lo que se refiere al personal, como al material, se han recibido con puntualidad los oportunos libramientos, habiéndose rendido, en igual forma, a la superioridad, las diferentes cuentas justificadas.

Queda terminado, con esto, cuanto la Ley y el Reglamento me mandan leer en este acto; y solo me falta cumplir con el grato deber de daros las gracias por la benévola atención con que me habéis escuchado, disimulando con vuestra proverbial cortesía, la monótona aridez de los números y los muchos defectos de mi trabajo; y de significar el agradecimiento del Claustro, a las dignas y prestigiosas Autoridades, a las Corporaciones y Entidades Oficiales, a las comisio-

nes de los centros de cultura, y a cuantas personas nos han honrado con su presencia, contribuyendo con ella, no solo a dar mayor realce y esplendor al solemne acto de la apertura del nuevo curso, sino también, a estimular a las alumnas y a los alumnos, que dentro de pocos instantes, van a recibir el premio que públicamente ganaron con su aplicación y aprovechamiento; y a los que me complazco en felicitar, deseando que el triunfo logrado, le sirva de estímulo, para continuar en lo sucesivo por la senda del trabajo y del estudio, que siendo el de la virtud, es el único camino que conduce a las verdaderas satisfacciones del espíritu, y el que puede llevarlos a ser, el día de mañana, hombres útiles a la sociedad, contribuyendo con ello al engrandecimiento y prosperidad de la Patria.

HE DICHO.

Instituto Nacional de 2.^a Enseñanza de Córdoba



El Instituto Nacional de 2.^a Enseñanza de Córdoba, se halla situado en la parte principal de esta capital. Su magnífico edificio procede de la fundación hecha en el año 1576 por D. Pedro López de Alba, médico que fué del Emperador Carlos V, para enseñanza de las clases menesterosas. Ocupa el mismo lugar que las primitivas casas cedidas para este objeto por el fundador.

Ratificada y ampliada esta fundación en los años 1583 y 1588, vino funcionando con el nombre de Colegio de Nuestra Señora de la Asunción, hasta la expulsión de los jesuitas, bajo cuya dirección se colocara desde su principio.

Expulsados de España los jesuitas, se transformó este Centro en Colegio de Humanidades, regido por sacerdotes seculares, recibiendo en distintas veces donaciones y agregaciones importantes que constituyeron, con los bienes del fundador, un cuantioso patrimonio, más que suficiente para sufragar todos los gastos al efecto necesarios.

De esta casa que por más de tres siglos viene funcionando con arreglo a sus constituciones, han salido muy ilustres varones, en todos los ramos del humano saber y de la Administración del Estado.

En el año 1840 se transformó y convirtió este Colegio en Instituto de 2.^a enseñanza, reconociendo el Estado todos los derechos fundacionales, así como la continuación del internado de alumnos dentro del mismo edificio y también cuantas cargas u obligaciones pusiera el fundador, o después, en el transcurso de los tiempos, se concertaran con los generosos donantes.

CUADROS,
Relaciones y Datos Estadísticos
de este Instituto

Conforme a lo dispuesto en el artículo 96 del Reglamento
de Segunda Enseñanza

y a las Instituciones del 15 de Agosto de 1877



1925 A 1926

Cuadro número 1

CURSO DE 1925-1926

MATRÍCULAS Y EXÁMENES

ENSEÑANZA	NÚMERO DE ALUMNOS			INSCRIPCIONES						TOTAL de ins- cripciones a fin de curso	DERECHOS ACADÉMICOS		EXÁMENES														Inscrip- nes que han perdido curso	
	Va- rones	Hem- bras	TOTAL	De honor	Ordi- narias	Ex- traordi- narias	TOTAL	Traslada- das de otros es- tableci- mientos	Traslada- das a otros es- tableci- mientos		Abona- dos	No abo- nados	ORDINARIOS					EXTRAORDINARIOS				TOTAL DE ORDINARIOS Y EXTRAORDINARIOS						
													Sobre- salien- tes	Nota- bles	Apro- bados	Sus- pensos	TOTAL	Sobre- salien- tes	Nota- bles	Apro- bados	Sus- pensos	TOTAL	Sobre- salien- tes	Nota- bles	Apro- bados	Sus- pensos		TOTAL
	Oficial.....	428	38	466	103	2.029	23	2.155	5		9	2.151	2.004	147	302	407	824	93	1.626	»	»	254	54	308	302	407		1.078
No oficial.....	197	20	217	9	493	147	649	»	»	649	649	»	52	75	179	82	388	13	32	135	33	213	65	107	314	115	601	163

Cuadro número 2

Relación de los alumnos que han obtenido matrícula de honor durante el curso de 1925 a 1926.

Lengua Castellana (Gramática)

- D. Luis González Gisbert
» Luis de la Fuente Román
» Antonio Sánchez Ruiz
» Juan Bernier Luque
» Rafael Fernández González
» Pedro Almirón Jurado
» José López Gómez
» Rafael Sempere González
» Enrique Gacto Amo
Sta. Pilar Martínez Pérez
D. Miguel Naharro Pueyo
» Rafael Muñoz Navas

Geografía general y de Europa

- D. Luis González Gisbert
» Luis de la Fuente Román
» Agustín Bermúdez Moreno
» José Mateo Gil Bejarano
» Juan Bernier Luque
» Antonio Sánchez Ruiz
Sta. Pilar Martínez Pérez
D. César González Boada
» Eusebio Revuelto Torrellas
» Antonio Gil Gujjarro
» Tomás Egea y Egea
» Juan Fernández Vicioso
» Rafael Muñoz Navas

Nociones de Aritmética y Geometría

- Sta. Carmen Tapia-Ruano Rodríguez
D. Antonio Jaén Rubio
» Luis de la Fuente Román
» Pedro Almirón Jurado
» Luis González Gisbert
» Manuel Pérez Cuesta
» Rafael Eraso Salinas
» Antonio Sánchez Ruiz
» Manuel Santolalla Lacalle
» Rafael Fernández González

Religión Primer curso

- D. Francisco Cáceres Castilla
Sta. Antonia Rudesindo Castro
D. Luis González Gisbert
» Manuel Santolalla Lacalle
» Juan Bernier Luque
» Rafael Sempere González
» Rafael Mir Montilla
» José Suárez de la Cruz

Lengua Latina Primer curso

- D. Anselmo Calderón Jesús
» Faustino Manso Rodríguez
Sta. Carolina Zamora Herrador
D. Rafael Flores Mícheo
» Isidoro Martos Escudero
» Gabriel Cruz Coca
» Dionisio Ortiz Juárez

Geografía especial de España

- D. Luis Giráldez Aceves
» Francisco Santolalla Lacalle
» Bartolomé Vargas Escobar
» Casto Carrillo de Albornoz García
Sta. Carolina Zamora Herrador
D. Tomás García Navarro
» Alfonso Infante Gómez
Sta. Mercedes Fornica Corsi-Hezode
D. Manuel Agudo Perales
Sta. Mercedes Ruiz Mateos

Aritmética

- D. Antonio Ortiz García
» José Amo Molina
» Rafael Carreto González-Meneses
» Francisco Santolalla Lacalle
» Vicente Basabe Bujalance

Religión 2.º curso

- D. Anselmo Calderón Jesús
» José Priego Acosta
» Enrique Calero Villarreal
Sta. Carolina Zamora Herrador
D. José Payán Viguera
» Francisco Cáceres Castilla

Lengua Latina 2.º curso

- D. Antonio Medina Blanco
» Rafael Garzón Alijo
» Luis Carreto González-Meneses
» Juan Basabe Bujalance
» José Laguna Armenta
» José Luis Martín García de Castro
Sta. Julia Baldomero Ramirez

Historia de España

- D. Antonio Martínez García
» Antonio Medina Blanco
» Francisco Molina Iglesias
» Antonio Laguna Palop
» José Luis Martín García de Castro
» Trinidad Sánchez del Villar Fdez.

Geometría

- D. Antonio Medina Blanco
» Rafael Garzón Alijo
» Carlos M. Font del Riego
» Juan Durán Maestre
» Gabriel Fernández González

Francés 1.º

- D. Luis Carreto González-Meneses
» Juan Basabe Bujalance
» Rafael Garzón Alijo
» José Petit Vera

Religión 3.º

- D. Antonio Medina Blanco
» Francisco Molina Iglesias
Sta. Angeles Serrano García
D. Rafael Garzón Alijo
» Rafael Sánchez de Cañete Urbano
Sta. Mercedes Ruiz Mateos
» Ana M.ª Cabrera de Hoces
» Julia Baldomero Ramirez

Preceptiva y Composición

- Sta. Remedios Ruiz Feixas
D. Ricardo Santisteban Martínez
» Fernando Puyón Montero

Sta. Mercedes Grajales Ibáñez

Historia Universal

- D. Vicente Torres Socasau
» Fernando Puyón Montero
» Rafael Guzmán Moreno
» Carlos Carrillo de Albornoz García
» Alfonso Tirado Santacruz
» Juan Gómez Crespo

Álgebra y Trigonometría

- Sta. Remedios Ruiz Feixas
D. Vicente Torres Socasau
Sta. Elisa Iznardi Mosso
» M.ª del Carmen Pérez Dorado

Francés 2.º

- Sta. Elisa Iznardi Mosso
» Enriqueta Peso León
D. Ricardo Santisteban Martínez
Sta. Remedios Ruiz Feixas
D. Alfonso Tirado Santacruz

Dibujo 1.º

- D. Fernando Puyón Montero
Sta. Remedios Ruiz Feixas
» Luisa Martínez Guijo
» Elisa Iznardi Mosso
» M.ª del Carmen Pérez Dorado

Psicología y Lógica

- D. Antonio Carreto González Meneses

Historia de la Literatura

- D. Antonio Carreto González Meneses
» José Jordano Barea
» Eduardo Amo Molina
» Pedro González Calvo
» Antonio Box y María-Cospedal

Física

- D. Antonio Carreto González Meneses
» Rafael Ramírez Carro
» Pedro Blanco Pedraza
» José Jordano Barea
» Eduardo Amo Molina

Fisiología e Higiene

- D. Antonio Carreto González Meneses
» Manuel Quero Morente
» José Jordano Barea

Dibujo 2.º curso

- D. Francisco Aumente Barazal
» Antonio Carreto González Meneses
» Luis Pérez Herrero
» José Jordano Barea
» Rafael Gómez Naranjo

Ética y Rudimentos de Derecho

- D. Diego Palacios Casado
» Antonio Fernández y Fernández
» Francisco Losada Jiménez

Historia Natural

- D. Diego Palacios Casado

- D. Antonio Fernández y Fernández
» Bernardo Barneto Blanco

Química general

- D. Diego Palacios Casado
» Antonio Fernández y Fernández
» Juan Muñoz Córdoba
» Francisco Losada Jiménez

Ingreso

- D. Rafael Peñuela Escribano
» Antonio Maceda Romero

Distrito Universitario de Sevilla

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Córdoba

Cuadro número 3

Alumnos matriculados en este Instituto y trasladados a otros, durante el curso de 1925 a 1926.

NOMBRES Y APELLIDOS	Asignaturas	Institutos a donde se trasladaron
D. Alberto Lagarde Abellán .	Cuatro	Instituto de Cádiz
» Rafael Barbudo Duarte. .	Dos	» de ídem
» Espiridión Núñez Barbero.	Cinco	» de Cabra
» Manuel Murúa Quiroga .	Cuatro	» de Cádiz
» José González Gómez . .	Tres	» de Toledo

Cuadro número 4

Alumnos matriculados en otros Institutos y trasladados a éste, durante el curso de 1925 a 1926.

NOMBRES Y APELLIDOS	Asignaturas	Institutos de donde proceden
D. Juan Carretero Jiménez. .	Cinco	Instituto de Melilla

Cuadro número 5

EXÁMENES DE INGRESO para los Estudios del Bachillerato, durante el curso de 1925 a 1926

ÉPOCA ORDINARIA					ÉPOCA EXTRAORDINARIA				RESUMEN			PROVINCIAS DE DONDE PROCEDEN LOS EXAMINADOS																				
EXÁMENES					INSCRIPCIONES																											
Inscripciones	Aprobados	Suspensos	No presentados	TOTAL	De Junio pendientes de examen				Total de inscripciones en ambas épocas																							
					De esta época						Total de aprobados	Total de alumnos que no han podido ingresar por suspensos y no presentados	Sobresalientes por oposición	Alava	Baleares	Barcelona	Badajoz	Cádiz	Ciudad Real	Córdoba	Cuenca	Jaén	Granada	Málaga	Madrid	Sevilla	Soria	Valladolid	Valencia	TOTAL		
139	120	14	5	139	19	108	127	90	32	5	127	247	210	37	2	1	2	5	4	2	1	177	1	7	2	4	11	18	6	4	2	247

Cuadro número 6

Grados de Bachiller conferidos y Titulos expedidos durante el curso de 1925 a 1926

INSCRIPCIONES			CALIFICACIONES								Alumnos que obtuvieron Grado	Premios extraordinarios	TÍTULOS EXPEDIDOS EN ESTE CURSO						
Pendientes de cursos anteriores	Solicitudes durante el curso	TOTAL	Presentados a ejercicios	Sobresalientes en ambos ejercicios	Sobresalientes en Letras y aprobado en Ciencias	Sobresalientes en Ciencias y aprobados en Letras	Aprobados en ambos ejercicios	Aprobados en el primero y suspensos en el segundo	Suspensos en el primero	TOTAL	Alumnos que obtuvieron Grado	Premios extraordinarios	De Grados de 1925 a 1926			De Grados de cursos anteriores			TOTAL GENERAL
													Por premio	Con pago de derechos	TOTAL	Por premio	Con pago de derechos	TOTAL	
»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	29	29	»	16	16	45	

GASTOS

FACULTATIVO				ADMINISTRATIVO				DEPENDIENTE				PERSONAL	Científico	Suscripciones y Bibliotecas	De oficina	Impresos de matrícula	Reparos y mejoras	Alquileres y contribuciones	MATERIAL	Total personal integro y material	Total personal liquido y material
Integro	Descuento	Habitación y timbre	Líquido	Integro	Descuento	Habitación y timbre	Líquido	Integro	Descuento	Habitación y timbre	Líquido	TOTAL LIQUIDO	—	—	—	—	—	—	TOTAL	—	—
—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	Pesetas	Pesetas	Pesetas	Pesetas	Pesetas	Pesetas	—	Pesetas	Pesetas
110.283'79	16.127'54	510'38	93.645'87	8.000	940'80	37'40	7.021'80	11.499'96	1.298'40	53'32	10.146'24	110.813'91	1.070'35	1.491'30	800	210	3.127'75	105'60	6.800	136.583'65	117.613'91

INGRESOS

COBRADO EN PAPEL										COBRADO EN METÁLICO												TOTAL general de ingresos por todos conceptos							
DERECHOS DE MATRICULA			DERECHOS ACADÉMICOS			DERECHOS DE TÍTULOS				Timbres y pólizas	Total cobrado en papel	DERECHOS DE EXÁMENES						DERECHOS DE CERTIFICACIONES			DERECHOS DE EXPEDIENTES					TOTAL cobrado en metálico			
Oficial	No oficial	TOTAL	Oficial	No oficial	TOTAL	Cate- drático	Bachi- ller	Maes- tro	TOTAL			Ingreso	Asig- naturas	Grados	Reválidas	TOTAL	Importe del impues- to de utili- dades	Líquido distribuido a los Pro- fesores	Oficia- les	Perso- nales	TOTAL		Matri- cula libre	Exáme- nes de ingreso	Grados y Reválidas		Títulos	Otros concep- tos	TOTAL
15.424	4.816	20.260	6.762	2.298	9.060	»	2.250	»	2.250	4.122'90	38.032'70	1.235	»	1.125	»	2.360	»	»	670	55	725	1.640	617'50	»	450	»	2.707'50	3.432'50	41.465'20

Cuadro número 8

PERSONAL FACULTATIVO DEL INSTITUTO

al comenzar el curso de 1925 a 1926, con expresión de la fecha en que ingresaron en el profesorado los Catedráticos

DIRECTOR

Lic. D. Agilio E. Fernández García

VICEDIRECTOR

Lic. D. Diego Jordano e Icardo

SECRETARIO

Lic. D. Rafael Vázquez Aroca

BIBLIOTECARIO

Lic. D. José Pérez Guerrero

CATEDRÁTICOS NUMERARIOS

- Lic. D. Agilio E. Fernández García.—9 Abril 1898.—Instituto.
» » Juan Morán Bayo.—1.º Abril 1903.—Hotel España.
» » Rafael Vázquez Aroca.—15 Abril 1903.—Montemayor, 8.
» » Diego Jordano e Icardo.—16 Mayo 1904.—Pedro López, 24.
» » Mariano Grandía Soler.—10 Mayo 1912.—Consolación, 15.
» » Siro Arenas Rioja.—7 Diciembre 1912.—Plaza Cánovas.
» » José Pérez Guerrero.—7 Mayo 1914.—San Agustín, 25, dup.
» » Juan Morell Herrera.—27 Sepbre. 1916.—H. España y Francia.
» » José M. Camacho Padilla.—25 Junio 1920.
» » Andrés Caballero Rubio.—23 Junio 1922.—Hotel Victoria.

PROFESORES NUMERARIOS

DIBUJO

D. Ezequiel Ruiz Martínez.—Julio Burell, 9.

GIMNASIA

D. Antonio Ortiz González.—José Rey, 11.

RELIGIÓN

Lic. D. Fidel Bermejo Cerezo.—Tornillo, 1.

PROFESORES AUXILIARES

SECCIÓN DE CIENCIAS

Lic. D. Angel Baena Iribarren (Numerario).—Juan Rufo.

SECCIÓN DE LETRAS

Lic. D. Julio Franquelo Facia (Numerario).—P. de Santa Clara, 2.

DIBUJO

D. Abdón Fernández Abad-Moreno (Numerario).—Fitero, 3.

IDIOMAS

Lic. D. Vicente Orti Belmonte

PROFESORES SUPLENTE

RELIGIÓN

D. Manuel Muñoz-Reja Gallardo

Distrito Universitario de Sevilla

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Córdoba

Cuadro número 9

PERSONAL ADMINISTRATIVO Y DEPENDIENTE
AL COMENZAR EL CURSO DE 1925 A 1926

OFICIAL 1.º DE LA SECRETARÍA

D. Manuel Guerra Navarro.—Valladares, 20.

OFICIAL 3.º

D. José Aguilar Portillo

PORTEROS TERCEROS

D. Alejandro Morón López
D. José Entrenas Fernández
D. José Molina y Molina

PORTERO 4.º

D. Antonio Quesada Ciruela

101

RP
3-0